

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Seccion de noticias.**

Habana 15 de diciembre.

El silencio precursor de las grandes noticias reina en lo relativo á la campaña. Como noticia oficial solo podemos dar la del pequeño encuentro en Cauto (Las Villas), donde el comandante de reemplazo señor Nieto con 4 guerrillas y 100 caballos destrozó un campamento insurrecto, apoderándose de bastantes armas, 35 caballos, 10 mulos y varios efectos de guerra, con escasa pérdida por nuestra parte. El activo general Martínez de Campos ha conseguido hasta ahora su objeto. Nadie sabe una palabra de la guerra, todos ignoran su residencia. Cruzó como un relámpago desde Remedios á Moron con una pequeña columna atravesando campos y montes y parte del territorio ocupado por los insurrectos. A los pocos dias se presentó, con solo su escolta, en Ciego de Avila, punto céntrico de la Trocha militar, la examinó, dictó algunas importantes medidas y partió, apareciendo luego en Sancti Spíritus donde permaneció 48 horas. Hasta hoy, desde el principio de la guerra, ningun general habia hecho la atrevida travesía de Remedios á Moron, ni se habia dado ejemplo de actividad tan asombrosa. El general Martínez de Campos conoce muy bien al enemigo con quien tiene que combatir y su principal idea la ha conseguido. Tenerle en constante jaque, desorientarle, confundirle, fascinarle. Reina el desaliento en los insurrectos del campo que ven próxima su derrota y en los insurrectos encubiertos que no pueden hoy ejercer sus traidoras influencias y sus avisos, pues nada saben que pueda ser útil á «sus amigos.»

Para que ahí no llame la atencion la lentitud que al parecer lleva esta definitiva campaña, preciso es recordar las fuerzas y situacion del enemigo; que nunca hemos creído conveniente achicar la importancia de unos ni exagerar la de otros. Al fin de la jornada suelen tocarse los inconvenientes de este sistema.

Cuentan los insurrectos unos ocho mil hombres á lo sumo; pero que representan quizás triple número por las especiales circunstancias en que se encuentran.

En grupos, el mayor de 300 hombres, habitan y recorren estos vírgenes bosques, impeneble red de una exuberante vegetacion, bosques sombríos de seculares árboles cuyo húmedo suelo aun no ha sido herido por el ardiente sol de los trópicos.

Fácil es comprender las dificultades que estos especiales laberintos tienen para maniobrar una columna.

El incendio no hace mella en estos arbustos siempre verdes, siempre florecientes, siempre llenos de savia y lozanía.

Los pueblos cercanos, por temor muchos y algunos por simpatía, hierven de cómplices; é individuos hay que se baten como tigres en la manigua y á las pocas horas en el inmediato pueblo, alternan con los soldados y parecen humildes y pacíficos trabajadores del campo.

Compréndese con esto que aquí la guerra no puede asemejar á la que desde ahí se conjetura, y que se necesitan medios especiales, puesto que las circunstancias lo son tambien.

Poca importancia tiene, á mi humilde juicio un párrafo del último discurso pronunciado por el presidente Grant en la Cámara popular de los Estados Unidos. Para nosotros es el suspiro del que abandona el poder, el lamento del que vé al partido contrario pronto á sucederle.

Mas como interesa que sea conocido el deseo que no pudo realizar el honorable presidente, hemos de consignarlo.

Ocupándose M. Grant en el citado discurso de las ventajas que produciria al comercio de los Estados Unidos la posesion (por conquista ó anexion) de la isla de Santo Domingo, dijo estas palabras:

«Todo lo que en Cuba se produce se da en Santo Domingo; si esta última isla formara parte de los Estados Unidos, el comercio entre ella y el continente seria libre; no habria allí derechos de importacion, ni de esportacion sobre los objetos que enviásemos; ni aquí sobre los que de allá nos remitieran.... El comercio de Cuba con estas ventajas concedidas á un rival, puede medirse con una simple ojeada. La cuestion cubana habria quedado resuelta desde hace mucho tiempo «á favor de Cuba libre.»

Las interpretaciones que pueden darse á estas palabras hacen poco honor al talento político que se concede al autor de tal mensaje.

M. Grant se figura tal vez que en unos cuantos años podria desarrollar los gérmenes de riqueza que realmente encierra. la isla de Santo Domingo y que los insurrectos constituyen poderosa fuerza beligerante que posee la mayor parte de la isla de Cuba y muchos de sus puertos. O tal vez creyera que una vez establecido el emporio de riqueza en la vecina isla, los españoles de Cuba correrian presurosos á guarecerse bajo su rico manto protector, dejando la isla á merced de los secuaces de Máximo Gomez.

Este poético é irrealizable sueño es el recuerdo que deja el general Grant del largo período de su mando. Como reservado para última hora, nos parece mal elegido el asunto que, digámoslo otra vez, deja malparada su reputacion de hábil y gran hombre de Estado.

Aunque ninguna noticia oficial hay sobre ello, creo un deber comunicar lo que hace dos dias circula por aquí. Noticias vagas, especies diversas que «La Voz de Cuba,» único periódico que las publica, ha condensado en estos términos:

«Hace dos dias corre en esta capital el rumor de haber tenido efecto un sério combate en La Reforma, entre nuestras fuerzas y las de Máximo Gomez y otros cabecillas: dícese que el encuentro ha sido rudo, y que, si bien nuevamente se ha derramado sangre castellana, las pérdidas del enemigo han sido considerables, fijándose estas en 43 muertos y abandonados, 50 prisioneros y mas de 200 caballos aprehendidos: susúrrase, además, que el excelentísimo señor General en jefe llegó al sitio de la refriega en los momentos mas oportunos, y en los que dispersándose el enemigo duramente escarmentado, aumentó su completa derrota con el refuerzo de nuestro principal caudillo. Esperamos detalles, los que comunicaremos á nuestros lectores.»

Tambien los esperamos nosotros devorados por la mas viva impaciencia y pidiendo al cielo salga cierta esta victoria precursora de la definitiva.

Los catalanes llevan su pátria á todas partes. En Matanzas celebraron el dia 10 la fiesta de Nuestra Señora de Montserrat en la pintoresca ermita de Simpson. Engalanada esta con luces, flores, banderas y colgaduras y llena de entusiastas y fieles devotos de la Virgen catalana como aquí dicen, dominaba desde lo alto del pintoresco monte de Simpson una verdadera ciudad de tiendas de campaña, donde habia restaurantes, salas de baile, etc., etc., cubiertas de cintas, palmas, flores y banderas con los hermosos colores de la pátria. La animacion ha sido grande: bailes, fuegos artificiales, vivas á España y á la Virgen de Cataluña convirtieron aquel delicioso sitio en lindo paraíso donde se mecían las esbeltas palmas mirándose en las límpidas ondas del Yumurí y en que el aire perfumado recibia en depósito suspiros cariñosos dirigidos á la patria amada.

Y ya que de Matanzas hablo, no terminaré mi carta sin narrar un trágico suceso allí ocurrido hace pocos dias. El pasado juéves hallábase en su casa el conocido propietario don Juan Noriega, que separado de su esposa vivia con un hijo suyo de ocho años de edad cuando recibió la visita del conocido abogado don Andrés Azoy. Que pasó en la estancia donde la visita se celebraba, nadie puede saberlo. Oyéronse tres detonaciones consecutivas y cuando la gente penetró solo halló tres cadáveres. D. Juan Noriega que entre sus crispados dedos conservaba el revolver, mató á su hijo, al abogado y se levantó despues la tapa de los sesos.

¡Dios haya sido misericordioso con las almas de esas tres criaturas!—F. C.

(«Diario de Barcelona.»)

El vendabal que hace cinco dias se desencadenó en varias comarcas de Andalucía, ha ocasionado pérdidas de consideracion, produciendo además una nueva inundacion en Sevilla y escenas de angustia en Málaga. Para que nuestros lectores no carezcan de las noticias que sobre los accidentes de la desgracia hemos recibido, á continuacion publicamos las que nos han parecido mas interesantes y que en su mayor parte dan á conocer los periódicos de las dos citadas capitales:

Sevilla 4 de enero.

A causa de haber descargado la lluvia con gran furia por la parte de Alcalá de Guadaíra, el rio de este nombre creció tanto, que llegó hasta superar las líneas férreas de Cádiz y de Alcalá, y á eso de las cinco de la mañana rompió la segunda de dichas líneas por la parte mas próxima á la pirotecnia militar. Una masa de agua de dos á tres varas de altura se precipitó con ruido infernal y con una rapidez extraordinaria hácia el barrio de San Bernardo, inundándolo todo hasta las mismas paredes de la iglesia y de la fundicion de cañones, faltando solo una vara para que invadiese ámbos edificios, pues en el patio de la casa del señor cura, que se halla lindando con la parte baja de la iglesia, á la que se sube por tres ó cuatro escalones, llegó el agua á mas de una cuarta de altura, y en la calle del Santo Rey, á la cual cae la puerta principal de dicha casa subió á mas de una vara, y lo mismo en la calle de Cofia. En otras ha llegado á tres varas y algo mas, altura que tenia en la de San Bernardo ó Ancha, por algunos sitios.

En resumen, toda la parte del barrio que queda á

la derecha de la fundicion y de la iglesia está inundada, y aunque á las nueve de la mañana no habia podido averiguarse si habian ocurrido desgracias personales, se teme que así haya sido, á causa de la rapidez con que se verificó la invasion del agua, de la gran cantidad de esta, y de lo descuidados que estaban los vecinos. Por la parte de la línea de Cádiz tambien se estendió el agua hasta una distancia considerable, creyéndose que llegan á doce ó mas kilómetros los inundados. Esto impidió que ayer mañana saliese el tren-correo de esa línea, y que llegase el de Cádiz, y segun hemos sabido, algunos de los guardias y otros operarios de esa línea se han visto en inminente peligro de perecer, teniendo que asirse para salvarse á los postes del telégrafo. Una gran parte del Prado de San Sebastian, las Delicias y dehesa de Tablaba están tambien arriadas.

El Tagarete ha crecido considerablemente por aquella parte, y á las diez de la mañana seguia aumentando el caudal de agua. Esto fué causa de que rebosaran ayer mañana algunos husillos del barrio de San Estéban, pero se acudió con la posible prontitud y se impidió el daño que pudiera sobrevenir.

—Entre los daños que ha causado la inundacion del barrio de San Bernardo, se cuenta la pérdida de 300 arrobas de aceite que el miércoles fueron encerradas en unos almacenes; el agua penetró en estos, invadió las tinajas y como es consiguiente, sobrenadó el aceite y el otro líquido ocupó su lugar.»

El descenso de las aguas se verificaba ayer con gran rapidez habiendo las autoridades de Sevilla prestado todo género de auxilios á los habitantes del barrio inundado.

Málaga 4 de enero.

Antes de anoche sobre las diez y media empezó á sentirse un viento sumamente fuerte acompañado de lluvia; muchas vidrieras que permanecian abiertas cuando saltó el aire se hicieron pedazos y entre los golpes que daban las puertas al cerrarse, la caída de los cristales y la oscuridad que se produjo instantáneamente el apagarse los faroles del alumbrado, la ciudad presentaba un aspecto verdaderamente pavoroso.

Cuando el temporal arreciaba, rompieron sus amarras siete ú ocho botes de los del tráfico, y se fueron unos á las escolleras del muelle y otros á las piedras que empiezan en el rincon de la aguada y se prolongan hasta el cuartel de Levante. La escena no podia ser mas imponente ni el riesgo mas grave, pues si un buque de los de alto bordo de los colocados en andanado hubiera roto sus cadenas yéndose sobre los otros, los siniestros hubieran sido inmensos. Sin embargo, el laud «Angel de la Guarda,» patron Gutierrez, con cargamento carbon, recién llegado de Algeciras, no pudo resistir al tiempo, y despues de luchar bravamente su tripulacion, se perdió en totalidad, aunque por fortuna no hay desgracias que lamentar.»

(«Diario Español.»)

Un despacho fechado ayer en París dice que Portugal se encargará de prestar tropas para ocupar la Bulgaria á consecuencia de haber rechazado Bélgica las indicaciones que se le hicieron en igual sentido. La noticia es de tal naturaleza que necesita ser ratificada oficiosamente para merecer algun crédito. En todo caso conviene tener presente que si se recurre á un país neutro, la entrada de sus tropas en Bulgaria deberia ser con el consentimiento de la Puerta, pues de haber resistencia por parte de ésta yo no podria guardar su neutralidad la nacion de la cual se hubiera echado mano, y desde el momento en que el gobierno turco rechazara en abso-

luto la ocupacion, solo podria verificarla Rusia declarando la guerra.

Ahora bien, como es altamente improbable que Turquía ceda en este punto, es tambien una eventualidad muy lejana la de que nuestros vecinos tengan que hacer ese sacrificio en pró de los intereses europeos.

Sin embargo, nada tendria de extraño que se le hubiera hecho en tal sentido alguna indicacion confidencial al gobierno portugués, y nuestros lectores recordarán que hace pocos meses fué tema de los debates en la prensa del vecino reino la orden comunicada por su ministro de la Guerra para tener dispuestos todos los elementos que pudiera exigir el armamento y movilizacion de 25,000 hombres.

Los diarios oficiosos cometieron la inocentada de explicar aquella medida con reticencias que dejaban entrever la necesidad de aperebirse contra cualquier peligro que pudiera amenazar la independencia é integridad de Portugal por parte de España, y los periódicos liberales pretendieron que tales indicaciones solo eran un pretexto, no habiendo otra cosa en el fondo que el propósito de ayudar al gabinete ingles en la cuestion de Oriente, merced á un compromiso contraido por el gobierno lusitano, que en cambio esperaba obtener auxilio de Inglaterra para arreglar sus asuntos económicos.

Pronto tendremos noticias directas de Lisboa de lo que allí se piensa sobre el particular. Mientras tanto, creemos oportuno insertar á continuacion el discurso de la corona leído por el monarca portugués en el acto de abrirse el Parlamento el dia 2 del actual.

Dice así:

El discurso de la Corona leído por el monarca portugués en el acto de abrirse el parlamento el dia 2 del actual, dice así:

«Dignos pares del reino y señores diputados de la nacion portuguesa:

Cumpliendo el precepto constitucional, vengo á abrir la presente sesion legislativa, y con placer me veo rodeado de los representantes del país.

Continúan felizmente nuestras relaciones de buena armonía con todas las potencias extranjeras.

Despues de la clausura de las Córtes, recibí la visita del príncipe de Gales, que se demoró algunos dias en esta capital.

Fué agradable para mí, siéndolo tambien para todos los portugueses, que el ilustre primogenito de S. M. la reina de la Gran Bretaña, á la cual me ligan, así como á su familia, tantos lazos de parentesco y antigua amistad, viniese á reconocer por sí propio como es viva y constante la simpatía que há siglos existe entre las dos naciones aliadas.

Una crisis bancaria, que afectó sensiblemente algunos de nuestros principales establecimientos de crédito, y que amenaza tomar proporciones alarmantes, obligó á mi gobierno á publicar medidas extraordinarias de que os dará cuenta debidamente.

Algunos proyectos de ley encaminados á evitar en cuanto sea posible la repeticion de tales acontecimientos se os presentarán igualmente.

Estoy cierto de que los examinareis todos con la madurez que os es propia, y celebraré que puedan merecer vuestra aprobacion.

Las inundaciones producidas por las últimas lluvias, si por un lado vinieron á fertilizar las tierras, por otro causaron estragos á que es preciso acudir con pronto remedio.

A fin de suavizar los moles de naturaleza particular, háse desenvuelto ámpliamente el espíritu de caridad, al que nunca se apela en vano entre nosotros; para reparar perjuicios y daños en las obras y edificios públicos, propondrá mi gobierno, si fuere indispensable, los necesarios créditos.

En el anterior período legislativo, quedaron pendientes de nuestro exámen algunos importantes proyectos de ley de interés general; para estos y para otros, que mi gobierno os presentará por los diferentes ministerios, llamo vuestra esclarecida atencion, mencionando especialmente la reforma de la instruccion secundaria y del reclutamiento y la que tiene por objeto habilitar al ministerio de Obras públicas para proceder á la construccion del camino de hierro de Beira Alta.

Las provincias ultramarinas han continuado mereciendo la atencion de mi gobierno, y por el ministerio competente se os dará cuenta de las medidas decretadas, y se os presentarán proyectos para mejorar diferentes ramos del servicio y desenvolver la prosperidad en aquellas vastas posesiones.

Confio en que todo lo examinareis maduramente y procurareis en cuanto sea posible las mejoras que las dichas provincias con justicia reclaman.

La situacion de la Hacienda merece, como siempre, la mas seria atencion de los poderes públicos, y mi ministro en aquel departamento os presentará los presupuestos de ingresos y gastos del Estado para el año económico de 1877-78 y algunos proyectos de ley que tiendan á perfeccionar la fiscalizacion y contabilidad, á mejorar sucesivamente las condiciones del Tesoro sin afectar á los contribuyentes. Estoy cierto de que os ocupareis de tan importante asunto con especial solicitud.

Dignos pares del reino y señores diputados de la nacion portuguesa:

Llamando vuestra ilustrada atencion sobre tan diversos é importantes negocios, cuento enteramente con el celo y patriotismo de que teneis dadas tantas pruebas en el ejercicio de vuestras elevadas funciones, y confio en que con el auxilio de la Divina Providencia, continuaremos todos en el empeño de contribuir á la felicidad pública.

Queda abierta la sesion.»

(«Iberia.»)

Se ha recibido el correo de Filipinas, que alcanza al 18 de noviembre. La «Gaceta» de Manila del dia anterior publicó un decreto declarando abierto el puerto de Joló, con absoluta franquicia de derechos al comercio extranjero, sin otras limitaciones que el de armas y pertrechos de guerra.

—Dice el «Tiempo:»

«Definitivamente se verificará la noche del 15 el baile en Palacio. El 23 será el banquete oficial. El 24 recibirá S. M. la investidura de las órdenes militares, y el 27 es casi seguro que saldrá el rey á visitar nuestras costas del Mediterráneo, embarcándose en Cartagena.»

—A continuacion publicamos el acuerdo adoptado por las últimas juntas generales de Vizcaya, sobre el grave é importante asunto de los sueldos del clero parroquial de aquel señorío, asunto que ocasionó acalorados debates en las sesiones de las juntas durante el mes de octubre del año pasado:

«1.º Que conforme se pida en la mocion, se suspenda el pago de las asignaciones del clero desde la fecha del presente acuerdo, hasta que quede definitivamente establecido el arreglo parroquial.

2.º Que respecto á las asignaciones vencidas, solo se abonen aquellas que correspondan á los señores sacerdotes que hayan permanecido fieles á su mision evangélica cumpliendo estrictamente con sus deberes canónicos y civiles. V. S. I., sin embargo, resolverá, como siempre, lo que mas justo y arreglado á fuero sea.»

El gobierno, al tener noticia de este acuerdo, declaró que se reservaba el derecho de aprobarlo ó desaprobarlo.

(«La España.»)

—Entre las diversas novelas que ponen en circulación los periódicos oposicionistas, debemos mencionar la de nuestra colega «La Mañana», que da por supuesto que antes de regresar á Llanes el señor Posada Herrera celebrará varias conferencias con algunos importantes hombres públicos de las oposiciones, con el objeto de prepararse para ciertos accidentes que puedan ocurrir andando el tiempo.

Sepa la «Mañana» que el presidente del Congreso no tiene para que celebrar conferencias de carácter político con los hombres públicos de las oposiciones, ni necesidad de prepararse para eventualidades de ningún género.

—Noticias recibidas hoy del estado de salud del general Cabrera participan que continúa inspirando serios temores á sus amigos.

—El retraso con que llegó á Sevilla hace cuatro noches el tren-correo general de Madrid á Sevilla, reconoció por causa el haberse desprendido unos grandes peñascos sobre la línea férrea en Despeñaperros, los que no fueron vistos por los guardas ni por el maquinista del tren. Este llegó á donde estaba el obstáculo, tropezando en él la locomotora y descarrilando, pero lo más sensible de este suceso fué, que con la conmoción cayó sobre la vía el interventor del tren, pasándole varios coches por las piernas destrozándose las completamente y dejándolo con pocas esperanzas de vida, cuyo accidente detuvo allí el tren algunas horas.

—Esta mañana á las tres ha fallecido en esta corte el conocido autor dramático don Miguel Pastorfilo. El laborioso poeta ha muerto en la mayor miseria, hasta el extremo de que la empresa del teatro Apolo, haciendo una verdadera obra de caridad, costea su entierro.

(«Correspondencia de España.»)

Los huracanes que tantos desastros han causado estos últimos días en varios puntos de Europa, han producido una alarma el día 30 en las regiones gubernamentales de San Petersburgo. El último telegrama recibido avisaba que la Puerta daría en la Conferencia explicaciones acerca de sus propósitos, y se esperaban con ansiedad noticias de Constantinopla; pero el hilo telegráfico permanecía silencioso, y por ninguna de las cinco líneas que comunican á Odessa con Constantinopla se obtenía contestación. Empezóse á hablar de matanza de todo el elemento extranjero en la capital del imperio turco.

La alarma se comunicó al público, y el gobierno telegrafiaba cada media hora, para intentar comunicación con Constantinopla, pero sin resultado alguno. Las redacciones de los periódicos preparaban artículos, en los que se hablaba de asesinatos, en los que los embajadores y los delegados de las potencias en la Conferencia habían sido las primeras víctimas del furor musulmán. El gobierno ruso telegrafió á Londres y á París y se le contestó que no se recibía comunicación alguna de Turquía. Se expidieron telegramas á Constantinopla por las vías de Londres, Gibraltar, Malta y Alejandría sin recibir contestación. Las comunicaciones con Egipto estaban también interrumpidas. Constantinopla había como desaparecido del mundo.

Por fin, á las ocho y media de la noche, un telegrama de Odessa avisó á San Petersburgo que se comunicaba con Constantinopla, y que el aislamiento absoluto y completo con que había estado aquella ciudad había sido causado por un huracán que había cortado todas las líneas telegráficas.

San Petersburgo 5.—El periódico «El Golos» acusa á Inglaterra de proteger á los musulmanes de Europa, á fin de conservar el prestigio con los indios que pertenecen á la misma religión.

Trieste 5.—Las correspondencias de la isla de Creta dicen que reina grande agitación allí á consecuencia de los apremios de que han sido objeto los campesinos para el pago de contribuciones atrasadas.

En el distrito de Loukia, los contribuyentes recibieron á tiros á los soldados turcos encargados de auxiliar á los recaudadores, viéndose la tropa obligada á retroceder.

Ha sido reforzada la guarnición de la Isla, y todas las fortalezas puestas en estado de defensa.

Constantinopla 6.—D. Carlos ha llegado á esta capital.

San Petersburgo 6.—El Czar irá á inspeccionar el ejército del Sur.

León 6.—El tren-correo de Asturias se ha detenido dos horas en la estación de la Robla, á consecuencia de hallarse inundada la vía en una extensión de 30 metros á medio kilómetro de la referida estación.

Pajares 6.—El tren-correo ha llegado á Busdongo con dos horas y media de retraso por hallarse intransitable este puerto.

El estado de la carretera es malísimo.

París 6.—Hoy se verificará el matrimonio de la condesa viuda de Campomanes con el señor Ponce de León.

Ambos recibieron del Pretendiente el título de marqueses.

Doña Margarita y su hijo son los designados como padrinos de boda. Concurrirán muchos legitimistas.

Constantinopla 6.—Los plenipotenciarios celebrarán conferencia el lunes, en donde se dará cuenta del «Memorandum» turco.

Abrígase la esperanza de un arreglo, en vista de las mejores disposiciones de Turquía que se muestra menos intransigente.

Londres 6.—El periódico «El Golos» atribuye la política turco-inglesa á celos por los progresos rusos en el Asia Central.

Disraeli, á su vez, quiere probar que si Inglaterra es la primera potencia musulmana, Rusia es enemiga del islamismo.

Rusia, por su parte, expresa que no es hostil á los mahometanos, exigiendo solo proceder humanos á la Puerta.

París 6.—Un despacho de Roma, de origen fidedigno, fechado hoy á las doce, dice textualmente:

«Rumor enfermedad Papa, falso.»

El «Diario Oficial» publica varios cambios de prefectura. Se preparan 8 prefectos y se nombran 6.

Publica también un decreto concediendo indulto á 54 reos de delitos cometidos durante la «Comuna» de París.

—Belgrado 6.—La Cámara sérvica ha sido convocada para el día 11.

Atenas 6.—Las Cámaras han suspendido sus sesiones hasta el 28 del corriente.

Ragusa 6.—El gobierno turco está armando á los cristianos de Bosnia, particularmente á los católicos.

Un gran número de ellos se refugian en territorio austriaco para librarse del servicio de las armas.

Constantinopla 7.—Ha sido llamado á esta capital Sadick-Pacá, con objeto de cooperar á los trabajos y reformas en la Conferencia.

Háblase de inteligencias entre Alemania y Turquía, bajo la base de la independencia de la Rumanía, que serviría de barrera con la garantía de Alemania.

Marsella 7.—El señor Viralta, ex-presidente del Tiro nacional español, refugiado algún tiempo en esta ciudad, ha recibido el viernes último la orden de expulsión. El referido señor ha declarado que cede solamente á la fuerza.

Viena 6.—Dícese que el programa de la Conferencia será modificado en la siguiente forma:

Una comisión consular reemplazará á la comisión internacional.

Los gendarmes serían cristianos-otomanos, los oficiales y sargentos europeos.

Las tropas turcas no abandonarían las fortalezas.

Sería discutida detenidamente la cesión del pequeño Zornik.

París 6.—Anúnciase que el Almirante Jauriquiberry será nombrado ministro de marina francés.

Viena 7.—Insisten los plenipotenciarios en la cuestión de gendarmería internacional, mostrándose Turquía recalcitrante y haciendo más difícil la situación.

Berlin 7.—Rusia reconcentra rápidamente grandes fuerzas hacia el Sur del imperio.

El Czar se dispone á revistarlas.

París 7.—Prepáranse numerosas cesantías de subprefectos y cambios de ayuntamientos franceses.

El Palacio de las Tullerías, cuya reedificación se está llevando á cabo, deberá terminarse para la apertura de la Exposición universal de 1878.

Alemania ha expresado ya de una manera definitiva que no concurrirá oficialmente á este gran certamen.

Kolil-Bajá, embajador de la Puerta, ha sido objeto de manifestaciones populares por parte de los turcos en pró de la Constitución y en contra de la intervención.

(«Imparcial.»)

París, 4.—La prensa de Rumanía dice que las simpatías de aquel principado son unánimes en favor de la causa de los cristianos de Oriente; pero á pesar de lo vivas que son estas simpatías, el interés nacional aconseja no tomar parte en una acción en favor de los mismos.

Añade que Rumanía se inspirará en la política francesa, á la cual pedirá protección para los desgraciados cristianos de Oriente.

Atenas, 5.—El rey de Grecia ha recibido en audiencia privada á don Carlos de Borbon y de Este. Esta conferencia ha sido simplemente hija de un acto de cortesía por parte del rey Jorge.

Génova, 5.—La embajada del rey de Birmania ha salido de esta ciudad con dirección á España.

París, 5.—Se ha dicho que el señor marqués de Molins iba á abandonar la embajada de España; pero se sabe que esta noticia carece de fundamento.

Bucharest, 5.—La Cámara ha adoptado la moción declarando la absoluta independencia de Rumanía, debiendo solo pagar un tributo.

Trieste, 5.—Las correspondencias de la isla de Creta dicen que reina grande agitación allí á consecuencia de los apremios de que han sido objeto los campesinos para el pago de contribuciones atrasadas.

En el distrito de Coukia los contribuyentes recibieron á tiros á los soldados turcos encargados de auxiliar á los recaudadores, viéndose obligadas las tropas á retroceder.

Ha sido reforzada la guarnición de la isla, y todas las fortalezas puestas en estado de defensa.

San Petersburgo, 5.—El periódico el «Golos» acusa á Inglaterra de proteger á los musulmanes de Europa, á fin de conservar el prestigio con los indios que pertenecen á la misma religión.

Constantinopla, 5.—El gobierno persa, temeroso de que la carestía de cereales que se advierte en aquel imperio ocasione el hambre, ha prohibido la exportación de dichos productos.

(«Iberia.»)

## Crónica Local.

**El Ministerio de Fomento ha fijado hasta el día 1.º del próximo febrero el plazo para que los municipios se pongan de acuerdo sobre el deslinde de sus respectivos términos.**

**A las doce del día de mañana tendrá lugar en el teatro el sorteo de palcos para el baile que debe efectuar la sociedad La Máscara la noche del espresado día.**

**La ortiga es una de las plantas más despreciadas por el hombre; y sin embargo, ensayada y cultivada con esmero puede producir grandes beneficios, toda vez que ofrece á los animales nutrición fresca, agradable y sustanciosa.**

Su uso aumenta en proporciones considerables la leche de las vacas y las cabras que la comen, dando á su crema un sabor muy dulce. Para utilizarla basta con arrancar una ortiga, dejándola marchitar al aire, siempre que se mezcle con heno y paja. Nada hay que temer de la acción de los pinchos ó pelos en los animales, que la comen con avidez.

Muchos labradores inteligentes buscan el estiércol que resulta de esa mezcla, porque favorece mucho la vegetación, y las aves domésticas engordan rápidamente cuando se las somete al régimen de la planta de ortiga, de cuyos granos se extrae un aceite de un gusto muy delicado. También se usa en medicina para reanimar la sensibilidad de la piel, aumentar la elasticidad de los músculos y facilitar el juego de las articulaciones.

**Son curiosos los siguientes detalles sobre la imprenta del «Times» que hallamos en un colega: «La administración de dicho periódico ha adquirido una máquina de cilindros horizontales, que imprime simultáneamente ocho ejemplares y despacha 12.500 por hora. Estos dos colosos, que al dar vueltas producen un estrépito infernal, son movidos por una fuerza de 45 caballos, y sin embargo, su acción puede ser detenida instantáneamente. Contiguo á la habitación donde está la caldera, hay un gabinete que contiene un baño de mármol blanco para los obreros de la imprenta, que ha costado 2.300 francos. Para ser cajista del «Times» es preciso sufrir un exámen, del que resulte que puede hacer el aspirante lo ménos 40 líneas de 56 letras por hora, ó sean 2.240 letras colocadas en columnas. Págame el millar de letras á 22 sueldos, pudiendo por consiguiendo ganar el cajista algunas veces hasta 25 ó 30 francos por día. El número de cajistas se eleva á 124, de los cuales 50 se dedican especialmente á la composición de anuncios; 12 no hacen otra cosa que recomponer los papeles en una habitación destinada «ad hoc», y 46 componiendo el extracto de las sesiones de la Cámara de los Comunes.»**

## Sección Religiosa.

**Santo de hoy.**

San Victoriano y san Benito abad y confesor.

**CULTOS.**

Corte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la ayuda-parroquia, de 5 á 7 de la tarde.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

**Santo de mañana.**

San Gumersindo mártir y San Hilario obispo y cf.

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 11.

De Barcelona en 1 d. vapor-correo «Menorca» c. don

Antonio Victori, con 22 trips., 21 pas., varios efectos y la correspondencia.

Idem el 12.

De idem en 2 d. pailebot «Galgo» p Mateo Seguí, con 6 trips., café y efectos.

## AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 7 horas, y 20 minutos de la mañana.

—Pónese á las 5 horas, y 00 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 7 y 14 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 y 2 minutos de la tarde.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—7:55 m.

Mahon 11.—8:39 n.

**Prevalece la combinacion ministerial entrando Silvela en Estado.**

**Agrávase el conflicto electoral en América.**

Interior, 11'45.

Exterior, 12'35.

Bonos, 56'25.

## Anuncios.

**D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: que el día catorce de Febrero próximo y hora de las 11 de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes el predio «Lloch de Monjes» del término de Ciudadela y el almacén n.º 12 de la rampa de la marina de este puerto; cuyas fincas que proceden de la herencia de D. José Lluch y Comellas, salen á subasta, esto es la primera bajo el tipo de 87.750 pesetas, y la segunda bajo el de 3.600 pesetas, quedando de manifiesto los pliegos de condiciones de una y otra propiedad en la Escribanía del infrascrito actuario; y además del predio «Lloch de

Monjes» en la Secretaría del Juzgado municipal de Ciudadela: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de los interesados. Dado en Mahon á 12 de Enero de 1877.—Rafael Blasco.—Por su mandado.—Juan Pons Esno.

**D. Luis Texidor Guivernau, juez municipal suplente de Villa-Carlos en la Isla de Menorca.**

Hago saber: que el día quince del actual y hora de las cuatro de su tarde, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente la casa núm. 16 de la calle de la Iglesia de esta villa esquina á la de San Jaime, retrasada en nueve-cientos ochenta pesetas, arregladamente al pliego de condiciones formado al efecto; pues así lo tengo mandado en méritos del juicio verbal seguido por don Mateo Tudurí Guerrero, contra D.º Prágedes Dalmedo Juny, dueña de dicha finca, sobre pago de cantidad.

Villa-carlos á ocho de Enero de mil ochocientos setenta y siete.—Luis Texidor.—Por su mandado. Juan Payá Srio interino.

## A LOS CIUDADELANOS.

El acreditado y conocido óptico MR. ARAGON hace presente al respetable público Ciudadelano que los que deseen obtener de los objetos de que es portador como son anteojos de todas clases, relojes y cadenas para los mismos, y además un gran surtido de estampas finas de todas clases, calidades y dimensiones las mas de ellas religiosas, las cuales se espendrán á precios sumamente módicos atendido el corto tiempo que cuenta permanecer en la espresada Ciudad de Ciudadela.

Mañana por la noche en el establecimiento de bebida de la calle de los Frailes habrá (Glosat) empezando á las ocho.

## Aguas minerales naturales de Vichy y Spá.

Véndense en la farmacia de Bofill Infanta 10 Mahon.

Los dueños de pianos particulares que deseen alquilarlos pueden avistarse con el profesor D. Bartolomé Briones. Calle de la Plana n.º 14.

**MR. PRADERE, ÓPTICO.**

Hace saber al respetable público de esta Isla, que aprovechándose de la liquidación de una acreditada casa de París, ha podido comprar una gran partida de objetos de óptica á un precio verdaderamente barato, y queriendo Mr. Praderé que el público de esta Isla participe también de esta favorable oportunidad, ha tomado la resolución de rebajar los precios de sus géneros, seguro que el público no solamente los encontrará económicos al extremo, sino que tiene la seguridad de que las personas entendidas encontrarán todos los géneros de notable perfección y solidez, pues sus cristales son los mas perfeccionados en este arte tan útil á la especie humana.

Esta partida se compone de anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos, fin-glas y con-glas, sin olvidar los verdaderos cristales de roca del Brasil.

**Los géneros son los siguientes:**

Creas de hilo puro á 5 rs. vn. la cana.  
Grenobles id. id. de 7 á 16 id. id.  
Retortas para camisas de señora de 12 á 24 id. id.  
Hollandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.  
Sábanas sin costuras de 28 á 160 rs. vn una.  
Mantelerías adamascaídas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servilletas id. id. id.  
Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. cana.  
Gran surtido de pañuelos blancos y de color, y cenefas de 12 á 200 rs. docena.  
Pañuelos bordados, de 6 rs. uno á 20 rs., todos son bordados á mano.  
Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. una.  
Camisetas de lana de Sajonia, y de algodón.  
Bañobas de piqué y otras.  
Madapolán inglés sumamente fino, y del país.  
Percale id. id. id.  
Granito en piezas para servilletas y manteles.  
Grande y variado surtido de puños y cuellos para señora, para la estación de invierno.

**Todos estos artículos se venden con garantía.**

**Se hacen toda clase de composturas. CALLE NUEVA 19**

Imp. de M. Rarpal, Bastion 39.